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Aos dezessete dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezesseis, às quatorze horas, 
reuniram-se, na sala 1.97 do Campus Dom Bosco, os seguintes membros da Comissão 
de Acessibilidade (COACE) da Universidade Federal de São João del-Rei (UFSJ): 
Luciane Vianna da Silva, Orisvaldo Antônio da Silva, Denise Fonseca, Márcia Aparecida 
de Ázara, Antônia de Fátima Lima e Maria Nivalda de Carvalho Freitas. Justificaram a 
ausência: Fernanda Corghi, Silvia Ventorini e Rosely Lucas de Oliveira. Não compareceu: 
Márcio Arvelo. Item 1: Informes. Foi informado a todos os presentes sobre a realização do 
levantamento de prioridades de intervenções arquitetônicas para garantir a acessibilidade 
nos campi de sede da UFSJ (pequenas intervenções com grande impacto na garantia da 
acessibilidade). Esse levantamento foi coordenado pela Profa. Fernanda Corghi e 
acompanhado pelo técnico Marco Túlio. Foi solicitado que o Setor de Inclusão e Assuntos 
Comunitários (SINAC) solicite o relatório final relativo a esse levantamento e encaminhe 
ao Setor de Obras para as providências necessárias. Item 2: Definição de ações e das 
diretrizes da Comissão. Foi consensado que a elaboração da Política de Acessibilidade 
da UFSJ será a grande diretriz dessa comissão no seu primeiro ano de trabalho. A 
elaboração dessa política será subsidiada por quatro conferências que contarão com 
diversos atores sociais envolvidos com a questão da inclusão (universidade, associações, 
instituições públicas e comunidade em geral), contemplando as múltiplas vozes das 
pessoas com diversidade funcional (pessoas com deficiência e pessoas com outras 
condições que requeiram garantia de acessibilidade física, comunicacional, programática, 
instrumental, metodológica ou atitudinal). O objetivo da política de acessibilidade será, em 
princípio, definir os valores e as práticas que assegurarão transversalmente a 
acessibilidade em todas as ações da UFSJ. Item 3: Planejamento e organização das 
conferências temáticas com a comunidade interna e externa, para a elaboração da 
Política de Acessibilidade da UFSJ. Foram definidas a realização de quatro conferências 
temáticas: Primeira Conferência: será realizada durante o IV Seminário Inclusão no 
Ensino Superior (SINES), dia 30 de setembro de 2016 pela manhã, e terá como tema 
articulador a Lei Brasileira de Inclusão da Pessoa com Deficiência. Segunda Conferência: 
deverá ser realizada no mês de março de 2017 e terá como tema articulador questões 
relacionadas à acessibilidade física (arquitetônica), instrumental. Terceira Conferência: 
deverá ser realizada no mês de agosto de 2017 e terá como tema articulador a 
acessibilidade atitudinal e metodológica. Quarta Conferência: deverá ser realizada no mês 
de setembro de 2017, junto com V Sines, e terá como tema articulador a acessibilidade 
comunicacional. Paralelamente a essas conferências a comissão de acessibilidade e o 
SINAC estudarão as políticas definidas por outras instituições. A previsão de conclusão 
do texto da Política de Acessibilidade da UFSJ é dezembro de 2017. Além das 
conferências temáticas foi sugerido que sejam colocadas caixas de sugestões sobre a 
acessibilidade na UFSJ em todos os campi. O SINAC deverá se responsabilizar pela 
operacionalização e divulgação dessa ação. Também foi solicitado que SINAC que 
providencie junto ao Núcleo de Informática a criação de um sitio para a COACE no portal 
da UFSJ, visando criar um canal de comunicação da Comissão com a comunidade. Item 
4: Leitura do Regimento Interno da COACE. Foi realizada a leitura do regimento e 
identificado aspectos que necessitam de modificação. Ficou consensado que as 
sugestões apresentadas durante a reunião fossem incluídas no atual Regimento e que 
fosse enviado para todos os membros da COACE para que pudesse ser concluída a 
discussão e deliberação na próxima reunião. Item 5. Realização das atas de reunião da 
COACE. Foi consensado que a cada reunião um membro da comissão se responsabilize 
pela confecção da ata. Item 6: Definição do cronograma de reuniões. Ficou definido que a 
COACE se reunirá no Campus Dom Bosco, em sala a ser definida, sempre às 14 horas, 
nos dia 21/09, 19/10, 23/11 e 07/12/2016. Item 7. Eleição da Presidência da COACE. 
Foram eleitos por unanimidade para a Presidência, Orisvaldo Antônio da Silva, e para 



Vice-Presidente, Márcia Aparecida Ázara. Nada mais havendo a tratar eu, Maria Nivalda 
de Carvalho Freitas, lavrei a presente ata que, se aprovada, será assinada pelos 
presentes. São João del-Rei, 23 de agosto de 2016. 
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